
58. Sitzung des Stadtrates 

Sitzungsleitung: Erster Bürgermeister 

Verwaltung: Fr. Brüderle, Hr. Huber, Fr. Knott, Fr. May, Hr. Redl, Hr. Rothhaus,  

Entschuldigt: Hr. Adolf, Hr. Ascherl, Fr. Schmolke 

Presse: Fr. Forster, Hr. Schwalbe, Fr. Wejsada  

Gäste: ca. 30, davon viele Mitglieder des Jugendparlaments 

Experten: Fr. Windisch, Hr. Diergarten 

Zeit: 19:30 – 22:55 Uhr  

TOP BetreƯ 

 ÖƯentliche Sitzung (19:30 Uhr) 

 EröƯnung der Sitzung 

Ö 1 

Bürgerfragestunde (Inhalte der Tagesordnung können nicht Gegenstand der Bürgerfragestunde 
sein) 

Hr. Kirchner: beklagt „Elterntaxis“ in der Poststraße und Gefährdungen in dieser sehr engen 
Straße. Tritt für eine Umwandlung zur Schulstraße ein (wurde bereits von Hr. Burtscher 
eingebracht) und „Kiss-and-goodbye-Parkplätze“ an der Schleißheimer Straße. Ampel an der 
Poststraße wird häufig auch bei Rot überfahren, dort müssten noch zusätzliche Maßnahmen 
ergriƯen werden. 

Das gleiche wird von einem Elternbeiratsmitglied vorgetragen. Auch die Gegend um die GS Ost 
und WHG wird beklagt und angeregt, dass Bauhof morgens auch nicht ausgerechnet zur 
Schulwegszeit den Angerlweg benutzt. Übergeben ein Papier. 

Ö 2 

Vorstellung Jugendparlament Stadt Garching 

Stellen sich vor: 11 Jugendliche  
und berichten über ihre ersten Aktivitäten und Anträge 

- Antrag zur Belebung der Innenstadt 

Zunächst werden Tischtennisplatten und Kicker beantragt. 
Frau Rieth bittet, auch Kinder mit Behinderungen einzubinden. 
Hauptantrag wird Einrichtung eines mobilen Action Parcs im Bürgerpark. 



TOP BetreƯ 

Ö 3 

Jahresbericht des Behindertenbeirates der Stadt Garching b. München 

Fr. Windisch berichtet über die Highlights in den Aktivitäten, z.B. Filmvorführung mit 
Hörunterstützung, „Garching bewegt“, Clown Mausini in Grundschule Ost und Kitas, Anträge 
auf AnschaƯung inklusiver Fahrräder zus. mit AWO bei „Aktion Mensch“ gestellt (bewilligt). 

Hauptmonita: 

- Barrierefreier Umbau des Römerhoftheaters 
- Barrierefreier Zugang ins Bürgerhaus direkt bei der Abendkasse gewünscht. Der 

eingebaute Treppenlift darf nur mit Personal benutzt werden. 

Diskussion: Fr. Schmidt bittet, dass der Behindertenbeirat mal erhebt, ob „echte“ 
Inklusionsplätze in den Garchinger Schulen zur Verfügung stehen und welcher Bedarf hier 
bestünde. 

Hr. Dombret regt an, dass der bereits eingebaute Treppenlift im Bürgerhaus künftig vom 
Garderobenpersonal mit bedient wird, damit nicht eine neue Baumaßnahme notwendig wird. 

Hr. Braun weist auf einen von CSU/SPD gestellten Antrag zu Inklusions-Fahrrädern hin (der 
versehentlich in der Verwaltung liegen geblieben ist). Er ist froh, dass der sich jetzt erledigt hat. 
Er möchte, dass künftig auch Beiratssitzungen wie alle relevanten Termine in den 
Stadtratskalender übernommen werden. 

Fr. Windisch  

Ö 4 

Abdecken der Carsharing-Parkplatz-Schilder 

Hr. Dombret wirbt bei diesem Anlass für die Umfrage zum Car-Sharing. 
Einstimmig so beschlossen. 

Ö 5 

Neubau Feuerwache Garching - Fortschreibung des Vergabeterminplans 

Einstimmig so beschlossen. 
 

Ö 6 

Fortschreibung der Vereinbarung über den Neubau eines Radschnellweges in Garching 
zwischen Bundesstraße B 13 und dem Campus der Technischen Universität in Garching in 
Sonderbaulast und dessen künftige Unterhaltung; Aufnahme des 2. und 3. BA 

Gegen 1 Stimme so beschlossen. 



TOP BetreƯ 

Ö 7 

Antrag der Fraktion der Unabhängigen Garchinger zur Anpassung der Richtlinie „Bürgerbudget“ 
zur Verbesserung der Akzeptanz 

Hr. Baierl schlägt ergänzend zur Satzung noch vor, dass man Vorschläge auch ablehnen kann. 
Hr. Biersack bittet darauf zu achten, dass die Satzung die Durchsetzung von Einzelinteressen 
von Vereinen, die sich geschickt organisieren, ausschließt. Auch auf die sinnvolle Verwertung 
von Grundstücken und Unterhaltskosten angeschaƯter Geräte in der Folge soll geachtet 
werden. 

Hr. Dombret plädiert für ein Quorum von 1 Prozent, damit Vorschläge sinnvoll auf einer 
breiteren Befürwortung durch Bürger_innen fußen. 

Weitere Diskussion um Notwendigkeit von Kostenschätzungen, Höchstsätzen etc. 

Satzung wird mit diesen Anregungen überarbeitet und nochmal vorgelegt. 

Ö 8 

Angenommene Anträge aus den Bürgerversammlungen 2024 

Einzelanträge werden durchgegangen und verwiesen. 

Ö 9 

Informationen zum Projektstand der EWG 

- Neue Pumpe für höhere Schüttung eingebaut 
- Kommunikationszone ist eine Herausforderung 
- Nächste Bohrung kann angepeilt werden, wenn Ergebnisse der seismischen 

Untersuchung vorliegen.   

Ö 10 

Mitteilungen aus der Verwaltung 

- Hr. Rothhaus zum Haushalt – Unterlagen wurden heute versandt.  

Ö 11 

Sonstiges; Anträge und Anfragen 

- Hr. Kratzl fragt nach der „netten Toilette“ 
- Hr. Biersack ist sauer, dass Beleuchtung am Radweg nach Dirnismaning immer noch 

nicht repariert wurde. 
- Fr. HoƯmann-Cumani erinnert an den Projekttag der MMMschule 
- Frau Haerendel stellt im Namen von CSU/SPD und BfG Antrag zur Schulküche. Sie 

bittet, dass Verwaltung sich außerdem nochmal des Themas Lüftungsanlagen in der 
MMM annimmt, die von der Schulfamilie als äußerst störend angesehen werden. 

 


